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Campinas registra 42% menos 
focos de queimadas entre maio e 

julho deste ano

Benvenuto recebe pavimentação 
e moradores celebram conquista 

em Artur Nogueira

Amparo abre chamamento 
público para exploração do 

espaço gastronômico do “Festival 
Cumpadre Generoso”

Comemoração de 23 anos do Programa NG 
Esportes com eleição da Musa do Esporte e 
homenagens aos destaques do Esporte e da 

Cultura de Pedreira

Prefeita 
Claudia 

Botelho vai 
até Brasília em 
busca de casas 
populares para 
Estiva Gerbi 

Itapira 
apresenta três 
projetos em 
Congresso 

Brasileiro de 
Gestores e 

Trabalhadores 
do SUAS

Saúde anuncia reformas no 
CEM e na UBS do Santa 

Clara em Mogi Mirim

Trânsito pode sofrer alterações por conta da construção da 
nova passarela na SP-342

Os motoristas que 
trafegam pela Rodo-
via Gov. Dr. Adhemar 
Pereira de Barros, a 
SP-342, entre Mogi 
Guaçu e Espírito San-
to do Pinhal, devem 
ficar atentos à mo-
vimentação das má-
quinas. Por conta da 
construção da nova 
passarela no Km 176, 
ocorrerão desvios de 
tráfego na próxima se-
mana. Com o avanço 
das obras, a Conces-
sionária Renovias fará 
o lançamento de pi-
lares, rampas e vigas 
de travessia que com-
põem a estrutura. Por 
conta dos serviços, 
de terça a sexta-feira 
da próxima semana, 
os componentes da 
passarela serão lan-
çados, das 7h às 17h, 
sem interrupção total 
do tráfego na rodovia.
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O município de Campinas registrou 42% menos focos de queimadas entre maio 
e 26 de julho de 2023 em comparação ao mesmo período do ano passado. Os dados 
estão no relatório da Operação Estiagem divulgado em reunião do Comitê Gestor da 
Operação desta sexta-feira, 28 de julho, na Sala de Resiliência do Paço Municipal.

Foram registrados 80 focos de queimadas neste intervalo, enquanto no mesmo 
período do ano passado (considerando todo o mês de julho) foram 138 registros. 
Também houve diminuição no número de vezes em que a cidade entrou em Estado 
de Atenção: foram 9 de maio a julho deste ano versus 41 no mesmo período do ano 
passado. Há diminuição, também, nos registros de Estado de Alerta: apenas 1 no 
período, contra 4 em 2022.

Na tarde da últi-
ma quarta-feira, 26, 
a prefeita de Estiva 
Gerbi, Cláudia Bote-
lho (MDB), acompa-
nhada do Secretário 
de Obras e Serviços, 
Jaime Abreu Junior, 
estiveram em Bra-
sília para tratar so-
bre a  viabi l ização 
do programa Minha 
C a s a  M i n h a  V i d a 
para o município.

A Prefe i tura  de 
Itapira, através da 
Secretaria de Pro-
moção Social, par-
ticipou essa sema-
na do 4° Congresso 
Brasileiro de Gesto-
res e Trabalhadores 
do SUAS (Sistema 
Único de Assistência 
Social). 

A Prefeitura já abriu o processo licitatório para 
empresas interessadas em participar da reforma do 
CEM (Centro de Especialidades Médicas), na Vila 
São José, Zona Sul, e da UBS (Unidade Básica de 
Saúde) do Santa Clara, na Zona Norte da cidade. 
A Secretaria de Qualidade e Suprimentos informa 
que a data limite para o recebimento das propostas 
é dia 30 de agosto. 

Após anos de expectativa e espera, o bairro 
Benvenuto, em Artur Nogueira, tem recebido 
uma transformação histórica. O prefeito Lucas 
Sia (PSD) comemora que as obras saíram do 
papel e se concretizaram oficialmente nesta 
sexta-feira (28), marcando um momento de 
alegria e conquista para todos os moradores. 

A Estância de Amparo, através da Secretaria de 
Cultura e Turismo abriu chamamento público para 
exploração do espaço gastronômico na Praça Pádua 
Salles de 18 a 20 de agosto.

No local, acontece o “Viola & Raízes – 2º Festival 
Cumpadre Generoso”. Os interessados necessitam 
solicitar junto ao CAC – Central de Atendimento ao 
Cidadão a formalização do uso de espaço, mediante 
pagamento de preço público.
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ARTIGOS

Quando poder públi-
co e iniciativa privada se 
unem, com um objetivo 
claro e comum, Estado 
e municípios se benefi-
ciam com políticas pú-
blicas que proporcio-
nam mais dignidade e 
bem-estar às pessoas e 
resultam em desenvol-
vimento econômico e 
social. É o que vivemos 
hoje em São Paulo. 

Um bom exemplo é 
a construção de 20 mil 
moradias do progra-
ma Casa Paulista por 
parte do Estado, por 
meio de uma Parceria 
Público-Privada (PPP), 
para que famílias com 
renda de até R$ 2,4 mil 
financiem imóveis via 
Caixa Econômica Fede-
ral (CEF). Participei do 
lançamento da iniciativa 
e soube, na oportunida-
de, que o governo entra-
rá com R$ 260 milhões. 
Outros R$ 3,6 bilhões 
virão da iniciativa pri-
vada. Serão gerados 66 
mil novos empregos, e 
beneficiados 67 muni-
cípios. 

Em pouco mais de 
sete meses, o governa-
dor de São Paulo, Tar-
císio Gomes de Freitas 
(Republicanos), tem 
feito uma gestão à al-
tura da importância e 
do tamanho do esta-
do, construindo sólidas 
parcerias com o setor 
privado, que criam pers-
pectivas reais de mais 
desenvolvimento. 

Tarcísio também tem 
dialogado com deputa-
dos, tanto que nos meus 
cem primeiros dias de 
mandato pude levar de-
mandas a secretários 
de Estado de todas as 
áreas. Graças ao diálogo 

e ao objetivo em comum 
de transformar para 
melhor a vida dos pau-
listas, consegui tratar e 
viabilizar resoluções de 
temas importantes. 

Na Secretaria de Ha-
bitação, por exemplo, 
busquei soluções para 
questões relacionadas 
à regularização fundi-
ária e moradias dignas 
para os campineiros 
que vivem sob risco em 
áreas irregulares, como 
o Barro Vermelho. 

Como membro da 
Comissão de Segurança 
Pública da Assembleia 
Legislativa do Estado 
de São Paulo (Alesp), 
tratei da criação de po-
líticas públicas que ini-
bam a violência contra 
a mulher, incluindo na 
lista de providências 
a extensão do uso de 
tornozeleiras eletrônicas 
por parte de agressores 
que tenham contra eles 
medida protetiva expe-
dida em favor da vítima.  

À Secretaria de Es-
tado de Segurança Pú-
blica, também solici-
tei dados de violência 
contra idosos, a fim de 
combater esse absurdo 
recorrente no País. Na 
Alesp, passei a integrar a 
Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) da 
Epidemia do Crack. E, 
ainda na seara da Se-
gurança Pública, apre-
sentei a Lei do Botão do 
Pânico, com o objetivo 
de aumentar a prote-
ção nas escolas contra 
ataques. 

Na Saúde, convo-
quei representantes da 
Unimed para explica-
rem o cancelamento de 
convênios de autistas. 
Ao final, a operadora 

de planos de saúde se 
comprometeu a rever 
essa absurda medida. 
Também debati com 
o governador e com o 
secretário de Estado 
de Saúde sobre a im-
portância da nossa Lei 
Saúde Nota 10, já apro-
vada na Alesp, e que vai 
garantir R$ 10 milhões 
para hospitais filantró-
picos e Santas Casas de 
São Paulo. 

São apenas sete me-
ses de um novo governo 
paulista. São apenas 
cem dias do meu novo 
mandato como deputa-
do estadual reeleito. In-
discutivelmente, ainda 
temos muitos desafios 
e problemas a serem 
solucionados em todos 
os segmentos. Que o 
diálogo, as parcerias e 
os investimentos conti-
nuem concedendo rit-
mo adequado ao traba-
lho e resultados que o 
estado de São Paulo, as 
nossas cidades e, princi-
palmente, a população, 
precisam e desejam. 

* Rafa Zimbaldi (Ci-
dadania-SP) é deputado 
estadual reeleito para 
o segundo mandato; é 
presidente da Frente 
Parlamentar de Com-
bate e Enfrentamento 
às Drogas, e membro 
efetivo da Comissão 
Parlamentar de Inqué-
rito (CPI) da Epidemia 
do Crack e da Comissão 
de Segurança Pública da 
Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo 
(Alesp); foi vereador 
por quatro mandatos 
em Campinas-SP e pre-
sidente da Câmara Mu-
nicipal por duas oportu-
nidades. 

A Câmara dos De-
putados aprovou um 
marco histórico para o 
sistema tributário bra-
sileiro ao dar luz verde 
para a reforma tribu-
tária, que estava em 
tramitação desde o ano 
de 2019. A Proposta de 
Emenda à Constituição 
(PEC) 45/19 representa 
um esforço significa-
tivo para simplificar e 
tornar mais eficiente o 
complexo sistema de 
arrecadação de impos-
tos do país.

Essa iniciativa vem 
ao encontro de uma 
demanda antiga da 
sociedade brasileira, 
que há muito tempo 
enfrenta uma carga tri-
butária excessiva e uma 
estrutura burocrática 
complicada, tornan-
do o cumprimento de 
obrigações fiscais uma 
tarefa desafiadora para 
empresas e cidadãos. A 
PEC 45/19 busca, por-
tanto, promover mu-
danças estruturais que 
possam aliviar o peso 
dos tributos e estimular 
o crescimento econômi-
co do país.

No entanto, do pon-
to de vista econômico e 
jurídico, apesar da PEC 
vir com objetivos de 

simplificação de impos-
tos, na prática, os con-
tribuintes irão sofrer 
impactos significativos 
em vários setores.

Uma das principais 
diretrizes da reforma é 
a unificação de diversos 
impostos em um único 
Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS). Com 
a criação do IBS, que 
combinará caracterís-
ticas do atual Impos-
to sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços 
(ICMS), Imposto sobre 
Serviços (ISS), Contri-
buição para o Financia-
mento da Seguridade 
Social (Cofins) e Pro-
grama de Integração 
Social (PIS), entre ou-
tros, espera-se simpli-
ficar a tributação sobre 
o consumo, eliminando 
redundâncias e dimi-
nuindo a complexidade 
do sistema.

Com a unificação 
dos impostos, para o 
(IBS), a arrecadação 
será centralizada, ou 
seja, a gestão será com-
partilhada entre União, 
Estados e Municípios 
através da Agência Tri-
butária Nacional.

Outro aspecto que 
promete a proposta 
aprovada é a autono-

mia dos entes federados 
na gestão das alíquotas, 
isto quer dizer que a 
União, Estados e Mu-
nicípios poderão fixar 
as alíquotas acima ou 
abaixo da alíquota de 
referência.

Vale ressaltar que a 
aprovação da reforma 
tributária na Câmara 
dos Deputados é ape-
nas o primeiro passo 
em um longo processo 
legislativo. O texto ain-
da deve ser analisado e 
votado pelo Senado Fe-
deral, onde pode sofrer 
alterações antes de ser 
promulgado.

Diante desse cená-
rio, é fundamental que 
haja um amplo debate 
com a sociedade, in-
cluindo setores pro-
dutivos, economistas, 
especialistas em direi-
to tributário e demais 
interessados, a fim de 
aprimorar a proposta e 
encontrar soluções que 
atendam aos interesses 
coletivos e impulsio-
nem o desenvolvimento 
do país.

*Mayara Rodrigues 
Mariano é advogada 
e sócia do escritório 
Mariano Santana Ad-
vogados

Diálogos, parcerias 
e investimentos que 

geram resultados para a 
população

Reforma tributária e os 
impactos significativos 

da aprovação na Câmara
*
Por Rafa Zimbaldi *

Por Mayara Rodrigues Mariano

A Inteligência Artifi-
cial veio para ficar. Ela 
já tomou conta de nós. 
Não vivemos sem ela. 
Ou vamos deixar de 
nos servir dos compu-
tadores, dos celulares, 
do PIX, dos cartões de 
crédito, do controle das 
entradas nos edifícios 
modernos, dos exames 
laboratoriais obtidos 
pela internet?

Não é preciso te-
mer a IA. Ela nos ajuda 
a economizar tempo, 
o insumo que não se 
pode comprar. Nin-
guém pode estender 
por um dia a sua par-
tida desta Terra. Se a 
hora chegou, ela não 
transige. 

Em todos os seto-
res, a IA mostra a que 
veio. E suas incríveis 
vantagens. Não é só 
na economia formal, 
na prestação de servi-
ços, na automação de 
operações cansativas 
e monótonas, em que 
ela substitui e supera a 
mão-de-obra humana. 

Aquilo que já se via 
na ficção científica, em 
que a tecnologia aper-
feiçoa as habilidades 
humanas, acontece 
agora nos esportes. 

Ela encontra respostas 
complexas que, sozi-
nho, o humano talvez 
não conseguisse iden-
tificar. Nas práticas 
coletivas, as táticas e 
estratégias são outras, 
desde que nesse uni-
verso ingressou a IA. 

O acúmulo de dados 
sobre algumas situ-
ações permite sejam 
feitas combinações e 
análises e detectar so-
luções mais eficientes. 
É uma área em que a 
ML (Machine Lear-
ning, que assimila os 
dados e os organiza) 
e a RNA (Rede Neu-
ral Artificial) atuam 
de maneira a copiar a 
funcionalidade de um 
cérebro humano. 

Quem diria que a 
IA, servindo-se de uma 
técnica de visão com-
putacional, indique 
como se comportará 
um jogador na qua-
dra. Precisa análise de 
sua velocidade, direção 
e frequência de mo-
vimentos, permitirá 
chegar à eficácia das 
jogadas.

As áreas mais be-
neficiadas pela IA nos 
esportes são a ativi-
dade e análise, para 

modelagem do resul-
tado, rastreamento 
do jogador e da bola, 
tipos de movimento e 
auxílio ao árbitro. Ela 
também ajuda a iden-
tificar talentos, elabora 
métodos de treinos e 
calcula o valor de um 
atleta, com análise de 
sua biomecânica e até 
pode fixar o preço a ser 
cobrado pelo ingresso 
e o marketing espor-
tivo. Aquilo que já era 
comum nos jogos de 
tabuleiro, principal-
mente o xadrez, chegou 
aos demais esportes, 
principalmente os que 
necessitam de uma 
equipe coesa e afinada. 

É tempo de os pro-
fessores de Educação 
Física terem aulas de 
IA e aprenderem téc-
nicas viáveis para pro-
duzir mais campeões. 
Estes continuam a ser 
insubstituíveis. Graças 
a Deus!

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Secretá-
rio-Geral da ACADE-
MIA PAULISTA DE 
LETRAS. 

O escritor é aque-
le ser solitário em 
cuja cabeça pululam 
fantasias e ideias e 
que, durante dias e 
dias, as transcreve 
no papel. É o artesão 
que molda sua cria-
ção com paciência, 
muitas vezes durante 
dias e noites, mas 
capaz de, num gesto 
de desagrado e mo-
mento de desalento, 
lançar ao lixo seu 
esforço. Ele, então, se 
dá um tempo, rumina 
suas ideias, remaneja 
suas fantasias e re-
começa onde parou. 
E esse fazer e refazer 
em que se misturam 
dores e prazeres, ins-
piração e vazio, idas 
e voltas, tal qual um 
estranho fluxo, pros-
segue até o final.

Ao longo da histó-
ria, os escritores dei-
xaram um legado de 
cultura que inspira e 
multiplica a imagi-
nação, possibilita o 

voo infinito do ima-
ginário para regiões 
longínquas e torna 
o leitor um novo ho-
mem, espantado com 
suas viagens, e isso se 
solidifica em seu es-
pírito e o fará enxer-
gar mais longe. Sim, 
os escritores aumen-
tam as distâncias, 
mexem no tempo e 
no espaço de quem os 
lê, e este nunca volta 
de onde partiu por-
que se transforma, e 
os seus caminhos se 
tornam outros.

O livro, portanto, 
é a interface entre 
o leitor e o escritor, 
é onde todo imagi-
nário do criador se 
passa a quem o lê, 
possibilitando que a 
fantasia original se 
expanda em novas 
imaginações, que se-
rão ampliadas possi-
bilitando viagens mil, 
quando o livro passa 
de mãos em mãos.

Obras literárias re-

fletem valores, tradi-
ções e ideias de uma 
sociedade. Através da 
escrita, o autor pode 
preservar e transmi-
tir conhecimentos 
históricos, estimu-
lar a reflexão sobre 
questões sociais e 
culturais, além de 
promover a diver-
sidade e o entendi-
mento entre diferen-
tes povos e culturas. 
Suas palavras têm 
o poder de inspirar 
e moldar mentali-
dades, contribuindo 
para a preservação e 
evolução da identida-
de de uma nação.

Saudemos então o 
escritor, esse artesão 
que tem como ferra-
menta as suas ideias 
e como matéria a pró-
pria imaginação.

Aliel Paione é au-
tor do livro Sol e Soli-
dão em Copacabana, 
parte da Trilogia do 
Sol.

Adaptar-se ou soçobrar

O papel do escritor

*
José Renato Nalini

*
Por Aliel Paione
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Campinas registra 42% menos focos de queimadas entre 
maio e julho deste ano

Secretaria da Saúde registra tendência de queda nos óbitos 
relacionados a hepatites virais 

Escolas estaduais iniciam 2º semestre com atividades de 
acolhimento

Da Redação 

A Secretaria de Estado 
da Saúde de São Paulo reg-
istrou, de janeiro até o dia 
4 de julho deste ano, 1.602 
casos e 123 óbitos causados 
por infecções pelos difer-
entes vírus causadores de 
hepatite. Estes números 
apresentam uma tendên-
cia de queda no número 
de mortes relacionadas 
registradas nos últimos 
cinco anos. No Dia Mundial 
de Luta contra as Hepa-
tites Virais, instituído em 
28 de julho, a pasta alerta 
para as formas de contágio, 
prevenção e evolução das 
doenças causadas por estes 
vírus. 

As hepatites virais são 
um problema grave de 
saúde no Brasil e no mun-
do. São infecções que atin-
gem o fígado, causando 
desde alterações leves até 

problemas graves. Por isso, 
é muito importante evitar 
contrair essas infecções, 
mesmo quando não são 
crônicas. Segundo Thiago 
Brumatti, Assessor Técnico 
da Diretoria do Centro de 
Vigilância Epidemiológica 
(CVE) do Estado de SP, “a 
melhor forma de prevenção 
de qualquer doença é a 
vacina. Estão disponíveis 
no SUS vacinas eficazes e 
seguras para a prevenção 
da Hepatite A e da Hepatite 
B, e a imunização contra a 
Hepatite B também protege 
contra a Hepatite D”. 

Há cinco tipos de hep-
atites virais, diferenciadas 
pelas letras de “A” a “E”. 
Os vírus das hepatites A e 
E são transmitidos por via 
digestiva, por alimentos 
contaminados, por exemp-
lo. A vacina para a Hepatite 
A, que começou o ano de 
2023 com uma cobertu-

ra vacinal de 74,6%, pas-
sou para 83,4% depois do 
lançamento da campanha 
Vacina 100 Dúvidas do 
Governo do Estado.  

O vírus da Hepatite B é 
transmitido por via sexual, 
em contato com o sangue, 
ou de mãe para filho. O 
vírus da Hepatite D é trans-
mitido também por via 
sexual, mas ocorre apenas 
em indivíduos já infectados 
com a Hepatite B. A imu-
nização para esse último 
tipo de hepatite é feita com 
a vacina em apresentação 
isolada e na Pentavalente. 
Na apresentação isolada, 
ela é recomendada pref-
erencialmente em até 12 
horas do nascimento da 
criança, em dose única, 
podendo ser administrada 
até o trigésimo dia de vida. 
Adolescentes e adultos que 
não tem esquema vacinal 
comprovado podem ser 

imunizados com essa vaci-
na, basta procurar a UBS 
mais próxima da residên-
cia.  

Em relação à vacina 
Pentavalente, além de pro-
teger contra a hepatite B, 
também protege contra a 
difteria, tétano, coqueluche 
e contra a bactéria hae-
mophilus influenza tipo b, 
responsável por infecções 
no nariz, meninge e na gar-
ganta. A cobertura vacinal 
da Pentavalente também 
melhorou com os esforços 
e campanhas da atual ad-
ministração e foi de 74% no 
começo do ano para 85,2%.

O vírus da Hepatite C é 
transmitido principalmente 
pelo contato com sangue 
contaminado, presente 
em alguns objetos como 
agulhas, alicates de unha, 
aparelhos de barbear, em 
escovas de dentes, em ma-
teriais não-esterilizados na 

colocação de piercings ou 
na confecção de tatuagens 
e procedimentos cirúrgicos. 
Esse tipo de hepatite é a in-
fecção com o maior número 
de casos registrados, sendo 
que os casos crônicos são 
os responsáveis pelo maior 
número de óbitos. Não há 
uma vacina para este vírus, 
então a melhor forma de 
prevenção é evitar com-
partilhamento de objetos 
que possam estar contam-
inados. 

As infecções causadas 
pelo vírus da hepatite C, 
frequentemente crônicas, 
nem sempre apresentam 
sintomas. A doença pode 
evoluir por décadas sem 
ser diagnosticada. O avanço 
da infecção compromete 
o fígado de tal forma que 
pode provocar a neces-
sidade de transplante do 
órgão.  

Ao contabilizar as in-

fecções por todos os tipos 
de hepatites, temos, por 
ano, 1,4 milhão de mortes 
no mundo, seja por infecção 
aguda, câncer hepático 
ou cirroses associadas à 
hepatite. Na maioria das 
vezes, as hepatites virais 
são infecções silenciosas, 
mas podem manifestar 
diversos sintomas, como 
febre, mal-estar geral, dores 
abdominais, e pele e olhos 
amarelados.  

Há uma percepção en-
ganosa sobre a doença, de 
que até quem se infectou 
com Hepatite A, a forma 
mais branda da doença 
e que geralmente se cura 
sozinha, nunca mais pode 
voltar a doar sangue. No 
entanto, os únicos que não 
podem doar sangue são os 
portadores de hepatite B e 
C. Os demais podem, sim, 
ser doadores de sangue.   

Da redação
 
Na primeira semana de 

volta às aulas, depois do re-
cesso de julho, os mais de 3,5 
milhões de alunos da rede es-
tadual foram acolhidos com 
uma programação especial 
nas unidades escolares. Pro-
fessores e equipes gestoras 
prepararam atividades para 
estimular o interesse pelos 
conteúdos pedagógicos, o 
convívio com os amigos e a 
presença nas salas de aula. 
Veja alguns exemplos do 
que aconteceu nas escolas 
durante esse retorno: 

Dia do Escritor 
Na mesma data da volta 

às aulas, 25 de julho, foi 
celebrado o Dia do Escritor 
e a Escola Estadual Parque 
Jardim Helena, na capital, 
aproveitou o acolhimento 
para homenagear grandes 
nomes da literatura bra-
sileira. 

O projeto contou com a 
participação do grêmio es-
tudantil, dos alunos acolhe-
dores e da banda da fanfarra 
da escola “Star of Park”, que 
apresentaram poemas musi-

cados de Carlos Drummond 
de Andrade, Manoel Barros 
e Cecília Meireles. 

“Com essa ação podemos 
perceber o quão importante 
é participar dos projetos 
propostos pela escola, for-
talecendo o protagonismo 
juvenil que é fundamental 
para a formação de todos os 
alunos”, afirma a estudante 
Alana Alves. 

Hi Students! 
Fenômeno nos cinemas, 

o filme da Barbie também 
serviu de inspiração para 
atividades de acolhimento 
em todo estado. Caixas em 
tamanho real da boneca, 
e até mesmo do Ken, ocu-
param as Escolas Estaduais 
México, em São Paulo, e 
Professor Veiga Junior, de 
Iguape.  ‘’Após conversa na 
nossa reunião de planeja-
mento, encontramos este 
assunto que está em alta no 
mundo e achamos que seria 
interessante podermos co-
locar na nossa escola. Todos 
os alunos ficaram bem em-
polgados”, explica Rosane 
Rodrigues, coordenadora 
de organização escolar da 

unidade de Iguape.  
Os locais foram perfeitos 

para se reunir com os cole-
gas e fazer registros de foto 
e vídeo da volta às aulas. 
“Vimos, desde o primeiro 
dia, que através desta ação 
também é possível engajar 
os estudantes em relação a 
frequência escolar”, avalia 
Michael Sousa, diretor da 
EE México. 

Cardápio especial 
Na Escola Estadual 

Governador André Franco 
Montoro, em São Lourenço 
da Serra, os alunos foram 
surpreendidos com pratos 
decorados e um cardápio 
que agrada muito o paladar 
dos estudantes como uma 
boa feijoada e um strogonoff 
para ninguém colocar de-
feito. 

O horário do intervalo 
ficou mais divertido e os 
alunos já ficavam curiosos 
para saber qual seria o prato 
do dia seguinte. Esta foi mais 
uma forma que a gestão 
escolar encontrou para 
demonstrar a importância 
da frequência dos alunos na 
escola. 

Da Redação

O município de Campi-
nas registrou 42% menos 
focos de queimadas entre 
maio e 26 de julho de 2023 
em comparação ao mesmo 
período do ano passado. Os 
dados estão no relatório 
da Operação Estiagem 
divulgado em reunião do 
Comitê Gestor da Oper-
ação desta sexta-feira, 28 
de julho, na Sala de Resil-
iência do Paço Municipal.

Foram registrados 80 
focos de queimadas neste 
intervalo, enquanto no 
mesmo período do ano 
passado (considerando 
todo o mês de julho) foram 
138 registros. Também 
houve diminuição no 
número de vezes em que 
a cidade entrou em Es-
tado de Atenção: foram 
9 de maio a julho deste 
ano versus 41 no mesmo 
período do ano passado. 
Há diminuição, também, 
nos registros de Estado de 
Alerta: apenas 1 no perío-
do, contra 4 em 2022.

Para o coordenador re-
gional e diretor da Defesa 

Civil de Campinas, Sidnei 
Furtado, a diminuição é 
uma soma de fatores que 
incluem a questão climáti-
ca e a intensificação da 
fiscalização. O fenômeno 
atmosférico El Niño, por 
exemplo, é responsável 
por aumentar as chuvas 
na região Sul e parte do 
Sudeste brasileiro e pode 
explicar as mudanças ob-
servadas neste ano.

“Tivemos mais chuva no 
período da estiagem neste 
ano e a fiscalização tam-
bém surtiu efeito ao coibir 
novas ocorrências e rein-
cidências. Todos os locais 
com foco de incêndio iden-
tificados pelos satélites são 
vistoriados posteriormente 
e o proprietário pode ser 
multado”, afirmou.

Comunidade Resili-
ente Vigilantes do Fogo

Na reunião desta sex-
ta-feira, 28, também foi 
definida a criação do proje-
to “Comunidade Resiliente 
Vigilantes do Fogo”. A ini-
ciativa terá a participação 
do Corpo de Bombeiros, 
da Fundação José Pedro 

de Oliveira (FJPO), gestora 
da Mata de Santa Genebra, 
da Defesa Civil e das secre-
tarias Municipais de Saúde 
e Verde, Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Suste-
ntável.

Serão dois dias de ativi-
dades: em 19 de agosto, na 
Mata de Santa Genebra, e 
em 26 de agosto, no Jar-
dim São Marcos. Os pontos 
de encontros serão infor-
mados posteriormente e 
poderão participar até 30 
pessoas em cada um dos 
dias.

Nos encontros, os par-
ticipantes receberão ori-
entações e dicas de como 
proceder se avistar focos de 
incêndio, animais mortos 
ou feridos, entre outras 
situações. Um dos focos da 
atividade será o treinamen-
to para utilização da ferra-
menta SISS-Geo (Sistema 
de Informação em Saúde 
Silvestre) que pode ser 
usada pela população para 
registrar on-line ou offline 
observações sobre a fauna.

Moradores que tiverem 
interesse podem se inscre-
ver pelo formulário:

ht tps ://docs .goo-
gle .com/forms/d/e/
1FAIpQLSeOcoeuCz_
DFa2XTLIAdDx7-Fcu-
SOoUd3w3tDm8scYAyM-
kHxQ/viewform .

“Nossa proposta é en-
volver a sociedade no ex-
ercício de uma vigilância 
participativa. Queremos 
que a comunidade esteja 
integrada no esforço de 
resiliência e da redução dos 
riscos de desastres em nos-
sas operações. O morador 
vigilante é aquele que vai 
avisar os Bombeiros se ver 
um foco de incêndio ou os 
órgãos de saúde se encon-
trar um animal morto, que 
possa indicar a circulação 
de uma doença como a 
febre amarela. Também vai 
entender e compartilhar a 
importância das abelhas na 
polinização e do cuidado 
com os animais e a Mata”, 
disse Furtado.

Segundo o presidente 
da FJPO, Cidão Santos, 
esse projeto é muito impor-
tante porque engaja a so-
ciedade na defesa do meio 
ambiente. “Quando al-
guém coloca fogo na Mata, 

não vai atingir apenas a 
vegetação, mas também 
vai queimar o ‘mundo dos 
animais’, a casa deles. É 
importante que possamos 
conscientizar as pessoas 
para ter esse cuidado e para 
que possam ser vigilantes 
junto com o poder público, 
fortalecendo iniciativas de 
educação ambiental”.

 Equipamento
A Defesa Civil  de 

Campinas também en-
tregou ao 7º Grupamento 
de Bombeiros mais de 30 
equipamentos para uti-
lização em atividades de 
combate a incêndio. En-
tre eles estão abafadores, 
cantis, facão, luvas, óculos 
de proteção, bomba costal 
e lanternas. A entrega foi 
feita após a reunião da Op-
eração Estiagem, no Paço 
Municipal.

Conforme Sidnei Fur-
tado, historicamente, o 
mês de agosto é o pior da 
Operação Estiagem e o 
material doado vai ser um 
reforço na reposição de 
equipamentos utilizados 
pela corporação. “O Cor-

po de Bombeiros é parte 
integrante e essencial da 
Operação Estiagem e essa 
doação vai ajudar os agen-
tes em suas atividades”, 
destacou.

Operação Estiagem
A Operação Estiagem 

2023 começou em maio e 
vai até 30 de setembro. Du-
rante esses quatro meses, 
período mais seco do ano, 
quando aumenta o risco de 
focos de incêndio, doenças 
respiratórias e crises hídri-
cas, as ações de prevenção 
e monitoramento de in-
cêndios são intensificadas 
na cidade.

Coordenada pela Def-
esa Civil, a Operação é 
acompanhada pelo comitê 
gestor formado por sete 
secretarias municipais, 
uma autarquia e uma em-
presa pública. O comitê 
contribui no planejamento, 
articulação, coordenação, 
execução e avaliação dos 
programas, projetos e 
ações de prevenção e con-
trole dos efeitos da estia-
gem no município.
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Inscrições para curso gratuito de Operador de Caixa 
podem ser feitas até dia 3

Poupatempo contabiliza mais de 7,6 mil atendimentos no 
último mutirão da CNH do mês de julho 

Prefeitura apoia doação de sangue e mobiliza moradores 
em Artur Nogueira

Defesa Civil realiza ação educativa e de prevenção a 
incêndios junto aos moradores da zona rural

De Holambra

Ainda dá tempo de 
garantir sua vaga no cur-
so gratuito profission-
alizante de Operador de 
Caixa, oferecido gratuita-
mente pelo Fundo Social 
de Holambra e pela Pre-
feitura em parceria com 
o Senac de Mogi Guaçu.

Podem participar da 

atividade holambrenses 
que tenham o ensino fun-
damental completo. As 
inscrições devem ser feit-
as até o dia 3 de agosto no 
Departamento Municipal 
de Promoção Social, que 
fica na Rua Solidagos, 
99. O atendimento é re-
alizado das 8h30 às 11h 
e entre 13h30 e 16h. É 
necessário apresentar 

Cartão Cidadão e docu-
mento pessoal com foto. 
As vagas são limitadas.

De acordo com a titu-
lar da Promoção Social, 
Viviane Furgeri, as au-
las ocorrerão entre 7 de 
agosto e 25 de outubro, 
de segunda a sexta-feira, 
das 19h às 22h, na Es-
cola Municipal Parque 
dos Ipês. “O Senac Mogi 

Guaçu é uma das mais 
reconhecidas instituições 
de formação técnica e 
profissional da região”, 
disse a presidente do 
Fundo Social, Yvonne 
Capato. “Está é, sem 
dúvidas, uma excelente 
oportunidade para quem 
busca recolocação ou 
quer conquistar o pri-
meiro emprego”.

Da Redação 

Em parceria com o 
Detran-SP, o Poupa-
tempo realizou neste 
sábado (29) ,  o  úl t i -
mo mutirão para ren-
ovação de CNH de jul-
ho. Foram 7,6 mil aten-
dimentos concluídos, 
com 86% dos serviços 
do órgão estadual de 
trânsito realizados no 
tempo médio de espe-
ra abaixo de 15 minu-
tos.  Somando todos 
os serviços do dia nos 
postos do Poupatem-
po, de órgãos como o 
IIRGD (Polícia Civil), 
D e t r a n - S P ,  S a b e s p , 

prefeituras, entre out-
ros, as unidades con-
tabilizaram um total de 
15,6 mil atendimentos. 

D e v i d o  a o  p r a z o 
estendido para ren-
ovação por deliberação 
do Conselho Nacional 
de Trânsito (Contran), 
os motoristas com as 
CNHs vencidas em no-
vembro de 2022 devem 
atualizar o documento 
até o fim deste mês de 
julho.  

J á  a q u e l e s  c o m 
vencimentos a partir 
de janeiro passam a 
seguir o cronograma 
habitual de renovação, 
conforme a data pre-

vista em cada docu-
mento, ou seja, 30 dias 
antes ou depois da val-
idade. 

A g e n d a m e n t o 
obrigatório  

Para o atendimento 
presencial no Poupa-
tempo é obrigatório 
o agendamento,  que 
é gratuito e deve ser 
feito nos canais oficiais 
do programa – por-
tal www.poupatempo.
sp.gov.br,  aplicativo 
Poupatempo Digital, 
totens  de  autoaten-
dimento e assistente 
virtual “P”, disponível 
também no WhatsApp 

p e l o  n ú m e r o  ( 1 1 ) 
95220-2974.  

Renovação simpli-
ficada  

Realizada preferen-
cialmente de forma re-
mota, seja via Poupa-
tempo ou nos canais do 
Detran.SP. Para isso, 
o motorista só precisa 
seguir o passo a passo 
do atendimento online 
e realizar exame médi-
co na clínica indicada. 
O novo documento será 
enviado pelos Correios 
ao endereço de cadas-
tro da CNH.  

Como fazer a ren-

ovação da CNH  
Basta acessar o por-

tal www.poupatempo.
sp.gov.br ou aplicativo 
Poupatempo Digital, 
clicar em Serviços > 
CNH > Renovação de 
CNH. Após confirmar 
ou atualizar os dados, 
o motorista agenda o 
exame médico em uma 
c l í n i c a  c r e d e n c i a d a 
indicada pelo sistema.  

Quem exerce ativi-
dade remunerada ou 
op tar  p e la  inc lusão 
desta modalidade na 
CNH também precisa 
passar por avaliação 
psicológica e será di-
recionado a um profis-

sional credenciado.  
Após a aprovação nos 

exames, é necessário 
pagar a taxa de emissão 
e aguardar as orien-
tações que serão en-
viadas por e-mail pela 
Senatran para acessar 
a CNH Digital. Ela tem 
a mesma validade do 
documento físico e fica 
disponível pelo apli-
cativo Carteira Digital 
de Trânsito (CDT). O 
código de segurança 
para acessar  a  CNH 
digital também pode 
s e r  c o n s u l t a d o  n o s 
canais eletrônicos do 
Poupatempo. 

De Artur Nogueira

Na busca por fortalecer 
o elo solidário entre a 
comunidade e a saúde 
pública, a Prefeitura de 
Artur Nogueira volta a 
apoiar a campanha de do-
ação de sangue - realizada 
a partir de parceria entre 
a Secretaria de Saúde e o 
Hemocentro da Unicamp. 
A ação acontece em 03 de 

agosto (quinta-feira), a 
partir das 9h, na comuni-
dade São Benedito.

A coleta de sangue 
ocorrerá sob a orientação 
de profissionais de saúde, 
que irão tirar dúvidas e 
prestar apoio de infor-
mação aos doadores no 
local da campanha. A co-
munidade São Benedito 
fica na Rua Emílio Dias 
Prado, S/N, no bairro 

Nosso Chão.
“É uma oportuni-

dade única para que os 
nogueirenses façam a dif-
erença e contribuam para 
salvar vidas em um gesto 
de altruísmo e empatia”, 
enfatizou o prefeito Lucas 
Sia (PSD). Ele convida: 
“A participação da popu-
lação é crucial para ajudar 
aqueles que precisam e 
contribuir para o bem-es-

tar da nossa comunidade. 
Contamos com vocês para 
fazer a diferença”.

No momento da do-
ação, é obrigatória a apre-
sentação de documento 
de identificação com foto, 
emitido por órgão oficial, 
preferencialmente RG ou 
CNH, além de informação 
do endereço completo, 
inclusive o CEP.

De Itapira

A equipe da Defe-
sa Civil de Itapira re-
alizou entre os dias 19 
de junho e 25 de jul-
ho uma ação educati-
va junto aos moradores 
das propriedades rurais 
do município visando a 
prevenção de incêndios 
durante o período de 
estiagem.

A atividade faz parte 
das diretrizes da Oper-
ação São Paulo Sem Fogo 
lançada pelo Governo do 
Estado de São Paulo em 
junho. “Nas visitas, nos-
sos agentes abordaram 
questões relacionadas a 
aceiros, limpeza de ter-
renos sem a utilização 
de fogo, legislação am-
biental e também canais 
de emergência junto à 

Defesa Civil e ao Corpo 
de Bombeiros”, explicou 
o coordenador da Defesa 
Civil, Ronaldo Ramos da 
Silva.

Ao todo, foram 70 pro-
priedades de médio e 
grande porte visitadas e 
foram percorridos 570 
quilômetros nas regiões 
do Córrego do Coxo, Sítio 
Grande, Cercado Grande, 
Machadinho, Tanquinho, 

Nova América, Piedade, 
Barão Ataliba Noguiei-
ra, Brumado, Eleutério 
e Salto.

Além dos informativos 
distribuídos juntos aos 
moradores da área rural, 
a Defesa Civil também 
iniciou a colocação de 
faixas em locais estratégi-
cos da cidade. Uma delas 
já foi instalada no Parque 
Juca Mulato.

Prefeita Claudia Botelho vai até Brasília em busca 
de casas populares

De Estiva Gerbi

Na tarde da última 
quarta-feira, 26, a pre-
feita de Estiva Gerbi, 
Cláudia Botelho (MDB), 
a c o m p a n h a d a  d o 
Secretário de Obras e 
Serviços, Jaime Abreu 
Junior, estiveram em 
Brasília para tratar so-
bre a viabilização do 
programa Minha Casa 
Minha Vida para o mu-

nicípio.
O encontro aconteceu 

na sede do Ministério 
d a s  C i d a d e s ,  o n d e 
foram recebidos pelo 
Secretário-Executivo da 
pasta, Hildo Rocha. Na 
ocasião, foram apresen-
tados os projetos, plantas 
e todos os documentos 
necessários para a liber-
ação do programa para 
o município de Estiva 
Gerbi.

De acordo com as no-
vas regras do programa, 
a primeira faixa ou faixa 
1 do programa engloba 
as famílias que têm ren-
da de até R$ 2.640,00. 
Aqui, em alguns casos, 
o subsídio pode chegar 
a até 95% do valor do 
imóvel a ser financiado, 
ou seja, os contempla-
dos pagarão apenas 5% 
do valor total do imóvel 
e consequentemente as 

parcelas serão baixas e 
acessíveis.

“O sonho da casa 
própria se tornará reali-
dade para muitas famílias 
estivenses graças ao 
trabalho da minha ad-
ministração. Em breve 
marcaremos uma live 
nas redes sociais para 
explicar como serão os 
próximos passos para os 
interessados”, enfatizou 
a prefeita.
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Benvenuto recebe pavimentação e moradores celebram 
conquista em Artur Nogueira

Itapira apresenta três projetos em Congresso 
Brasileiro de Gestores e Trabalhadores do SUAS

Comemoração de 23 anos do Programa NG Esportes 
com eleição da Musa do Esporte e homenagens aos 

destaques do Esporte e da Cultura de Pedreira

Artur Nogueira

Após anos de expec-
tativa e espera, o bair-
ro Benvenuto, em Artur 
Nogueira, tem recebi-
do uma transformação 
histórica. O prefeito Lu-
cas Sia (PSD) comemora 
que as obras saíram do 
papel e se concretizaram 
oficialmente nesta sex-
ta-feira (28), marcando 
um momento de alegria 
e conquista para todos os 
moradores.

Nos últimos meses, 
equipes estiveram pre-
sentes no bairro para re-
alizar etapas fundamen-
tais das obras. Iniciando 
com a limpeza e nivela-

mento das ruas, passando 
pela execução de guias 
e sarjetas, todas as me-
didas necessárias foram 
tomadas para garantir a 
excelência do projeto.

É importante ressaltar 
que o serviço de asfal-
tamento é de respons-
abilidade do loteador 
do bairro, assim como 
a infraestrutura de sa-
neamento. Contudo, o 
problema que afetou os 
moradores por mais de 
duas décadas foi resolvido 
em dezembro de 2021, 
graças à ação proativa do 
Serviço de Água e Esgoto 
de Artur Nogueira (Sae-
an), que realizou mais de 
100 ligações domiciliares 

de esgoto.
A empresa contratada 

deu início às obras de 
pavimentação e serão 
beneficiadas as seguintes 
ruas:

Rua Alonso Ribeiro
Rua Antônio Campi-

nas
Rua Enrico Giovanni 

Chiste
Rua José Joaquim de 

Santana
Rua José Joaquim de 

Araújo
Rua Sebastião Claudi-

no de Souza
Segundo o prefeito 

Lucas Sia (PSD), essa 
iniciativa é um marco na 
história da cidade e reflete 
o compromisso da admin-

istração em atender às 
demandas da população. 
Além disso, ele destaca 
que esse é mais um in-
vestimento presente nos 
quatro cantos da cidade.

“Estamos felizes em 
realizar esse sonho que 
parecia distante. Com 
muito trabalho e dedi-
cação, estamos tornando 
o progresso uma reali-
dade para o Bairro Ben-
venuto”, comentou.

MAIS DE 20 ANOS 
DE ESPERA

A aposentada Dalva é 
moradora do bairro há 25 
anos. O sonho de ver as 
ruas asfaltadas era com-
partilhado com o esposo - 
que infelizmente faleceu.

“Ele queria muito ter 
visto esse bairro pavimen-
tado. Mas, quem ficou 
está muito, muito feliz 

com essa conquista. Tudo 
está ficando muito bom. 
Chega de lama e poeira”, 
comemorou.

De Itapira

A Prefeitura de Ita-
pira, através da Secre-
taria de Promoção So-
cial, participou essa se-
mana do 4° Congresso 
Brasileiro de Gestores 
e  Trabalhadores  do 
SUAS (Sistema Único 
de Assistência Social). 
Nomes de peso nacio-
nal como a ex-ministra 
do Ministério de Desen-
volvimento Social Mar-
cia Lopes, o vice-pres-
idente do Congemas 
(Colegiado Nacional 
de Gestores Municipais 
de Assistência Social) 
Valdiosmar Vieira, Lu-
ziele Tapajós, ex-pres-
identa  do  Conse lho 
Nacional de Assistên-
cia Social entre out-
ros docentes estiveram 
presentes partilhando 
de seu conhecimento e 

experiência.
Sediado em Curitiba 

(PR) entre os dias 26 e 
28, o evento organiza-
do pelo Cairo Instituto 
teve como objetivo sus-
citar reflexões acerca 
dos trabalhos desen-
v o l v i d o s  n o  â m b i t o 
da política pública de 
assistência social dos 
municípios brasileiros. 
Dentro dessa proposta, 
Itapira foi selecionada 
para apresentar três 
experiências exitosas: 
Implantação do Serviço 
d e  Ac o l h ime nt o  e m 
Residência Inclusiva; 
Implantação do Siste-
ma Informatizado – 
IDS Social; e Criação 
do PAS (Programa de 
Apoio Social). 

As duas primeiras 
foram apresentadas 
em formato de banner 
e a terceira foi por mo-

dalidade oral feita pela 
secretária de Promoção 
Social  Regina Ramil 
na tarde de quinta-fei-
ra.  “É muito impor-
tante essa oportuni-
dade que tivemos de 
mostrar para os outros 
municípios do Brasil 
os projetos que estão 
dando certo em nossa 
cidade. Aproveito para 
agradecer ao prefeito 
Toninho Bel l ini  por 
todo apoio do desen-
volvimento e aprimo-
ramento das políticas 
públicas de Assistên-
cia Social em Itapira”, 
disse Regina. 

O  P r o g r a m a  d e 
Apoio Social exibido 
na  modal idade  ora l 
prevê a transferência 
de renda para até 300 
famílias em situação 
de extrema pobreza e 
vulnerabilidade social 

mediante cumprimento 
de condicionalidades 
pré-definidas. Total-
mente custeado com 
recursos próprios da 
Prefeitura, o programa 
tem investimento anual 
de pouco mais de R$ 1 
milhão, foi anunciado 
em 2021 e lançado ofi-
cialmente em janeiro 
desse ano. Nesse mês 
de agosto ocorreu o pa-
gamento da 7ª parcela 
aos beneficiados.

O processo de tri-
agem das famíl ias  é 
contínuo e dinâmico, 
sendo que podem ocor-
rer entradas e saídas a 
depender da evolução 
d a  c o n d i ç ã o  s o c i a l 
dos beneficiados. Os 
interessados  podem 
procurar uma das três 
unidades do CRAS do 
município para fazer o 
pré-cadastro.

De Pedreira

Na noite de 22 de jul-
ho, nas dependências do 
Centro Comunitário da 
APAE, o Programa NG 
Esportes comemorou 
seus 23 anos de suces-
so, com a eleição da 
Musa do Esporte, hom-
enagem aos destaques 
do Esporte e da Cultura, 
além do show com a 
Banda Dessidência, em 
tributo a Elvis Presley. 
O evento contou com o 
apoio da Prefeitura de 
Pedreira através de suas 
secretarias municipais 
de Cultura e Economia 
Criativa e de Esportes 
e Lazer

Os organizadores do 
Concurso Musa do Es-
porte, Valdir Berlofa 
e  Marcelo Burguim, 
relataram a dedicação 
e  empenho das Mu-
sas nos ensaios,  até 

chegarem em um re-
sultado profissional e 
bem-sucedido que foi 
observado na passarela.

H o w a r d  d e  O l -
iveira Santos Filho – 
Barbudinho, gratif i-
cou Deus, familiares, 
amigos, colaboradores, 
as antigas gestões da 
Prefeitura Municipal 
de Pedreira que coop-
eraram ao longo dos 23 
anos de Programa NG 
Esportes com cober-
tura de eventos, apoio 
aos esportes para que 
possa ter mais matérias 
a  serem desenvolvi-
das. “Ficamos muito 
felizes, agradecemos 
a todos que estiveram 
trabalhando, levando 
essas informações aos 
presentes. O nosso sen-
timento é de dever cum-
prido, e gratidão por 
todas aquelas pessoas 
que estão junto com a 

gente no dia a dia.”
João Paulo Nasci-

mento, Secretário Mu-
nicipal  de Cultura e 
Economia Criativa, re-
latou que é a primeira 
vez que ocorre home-
nagens as pessoas que 
tiverem destaque na 
Cultura.  “Pedreira é 
um celeiro de artistas, 
nós somos um celeiro 
de arte, nós temos pes-
soas talentosíssimas, a 
gente exporta talento. 
Então, pra Secretaria 
de Cultura, eu fico feliz 
enquanto Secretário, 
em poder destacar e 
premiar o trabalho de 
todos esses artistas, 
porque sem dúvidas, 
eles fazem um trabalho 
ímpar, cada um na sua 
área, cada um na sua 
modalidade”, concluiu 
o Secretário João Paulo 
Nascimento.

Valdir Carlos Vol-

pato, Secretário Mu-
nicipal de Esportes e 
Lazer, destacou como 
é importante home-
nagear as pessoas, pois 
é uma forma de atrair o 
público para o esporte 

para que possa crescer 
cada vez mais.

De acordo com os 
critérios avaliados pe-
los juízes de simpatia, 
postura, beleza, entre 
outras pontuações e 

regras, foi entregue o 
prêmio de Princesa a 
Náthali Bernardino da 
Silva, Miss Simpatia e 
Musa do Esporte 2023 a 
Alice Michelli da Silva.
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MELHORIAS CONTINUAM: Saúde anuncia 
reformas no CEM e na UBS do Santa Clara

JULHO AMARELO: Testes rápidos para hepatites, sífilis e 
HIV são oferecidos gratuitamente

PM inicia estudos para passar a integrar equipe do 
Centro de Operações e Inteligência da GCM

Cultura e Turismo lançam 
a programação cultural de 

agosto

De Mogi Mirim

A Prefeitura já abriu o 
processo licitatório para 
empresas interessadas 
em participar da reforma 
do CEM (Centro de Espe-

cialidades Médicas), na 
Vila São José, Zona Sul, 
e da UBS (Unidade Bási-
ca de Saúde) do Santa 
Clara, na Zona Norte da 
cidade. A Secretaria de 
Qualidade e Suprimentos 

informa que a data limite 
para o recebimento das 
propostas é dia 30 de 
agosto. 

O prefeito Paulo Silva 
salienta que a maioria 
dos recursos obtidos para 

essas obras, em torno de 
R$ 700 mil, foi obtido 
por meio de emendas 
parlamentares, como por 
exemplo, os deputados 
estaduais  professor Ken-
ny Pires Mendes, Dirceu 
Dalben, tenente Matheus 
Coimbra Martins de 
Aguiar e da ex-deputada 
Janaína Pascoal.

No CEM está prevista 
a troca do telhado, que 
passará a ser de telha 
romana. Também está 
previsto um trabalho de 
impermeabilização para 
acabar com as infiltrações 
no prédio. A recepção vai 
ter todo o piso trocado 
por cerâmica antiderra-
pante. Já o guichê vai ter 
box para atendimento.

O local ainda vai gan-

har banheiros para PCDs 
(Pessoas com Deficiência 
Física) e a área frontal 
do CEM terá as anti-
gas e pesadas janelas 
substituídas por vidros 
temperados (blindex), 
melhorando a iluminação 
e ventilação do prédio. 
Por último, o prédio vai 
receber uma nova pintura 
externa e interna. 

Na UBS do Santa Clara 
as obras visam a melhoria 
do telhado, a construção 
de um novo estaciona-
mento e também de uma 
nova pintura interna e 
externa. A Prefeitura já 
investiu mais de R$ 4 
milhões na reforma de 
outras nove UBSs da 
cidade, do Laboratório 
Municipal, além da con-

strução de uma nova uni-
dade de saúde no bairro 
Gabrielzinho.

Outra boa parte dos 
investimentos foram 
aplicados na reforma 
do Centro de Fisioter-
apia, na criação Centro 
de Diagnóstico, na com-
pra de equipamentos 
médico-odontológicos e 
mobiliários. O prefeito 
destacou ainda que além 
desses investimentos, 
a atual administração 
também vem investindo 
pesado na Santa Casa, 
na implantação do PSC 
(Pronto Socorro Central) 
e também na contratação 
de mais médicos. Até 
agora foram oito profis-
sionais.

De Mogi Mirim

A  S e c r e t a r i a  d e 
Saúde avaliou, posi-
t ivamente,  o  evento 
realizado no Salão Ver-
melho da Prefeitura, 
no Espaço Cidadão, 
durante a Feira Notur-
na de quarta-feira (26), 
quando foram ofere-
cidos testes gratuitos 
para a  detecção das 
hepatites B e C, sífilis 
e HIV. 

A aferição foi realiza-
da das 16h00 às 20h00, 
q u a n d o  a s  p e s s o a s 
eram recepcionadas e 
encaminhadas para a 
coleta de sangue para 

o exame e o resultado 
não demorava mais do 
que 15 minutos. Em se-
guida, o resultado era 
mostrado à pessoa em 
uma sala privada. 

Ao todo foram aten-
didas 57 pessoas e re-
alizados 228 testes de 
HIV, sífilis, hepatite 
B,  hepatite C.  Esses 
exames fazem parte do 
“Julho Amarelo”, mês 
dedicado à luta con-
tra as hepatites virais, 
além da sífilis e HIV. 
Também esta semana, 
nas UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde) de 
toda a cidade, serão 
realizadas a vacinação 

para alguns tipos de 
hepatite e também para 
detecção de HIV e sí-
filis. 

O prefeito Paulo Sil-
va esteve no local  e 
cumprimentou a equi-
pe da VE (Vigilância 
Epidemiológica)  re-
sponsável pelos testes. 
Ele destacou a boa or-
ganização do evento e 
a sua importância para 
a saúde da população 
mogimiriana. “Foi uma 
excelente iniciativa da 
VE e a resposta da pop-
ulação está sendo mui-
to positiva”, resumiu. 

PERIGO
As hepatites A,B,C e 

D são doenças silenci-
osas e perigosas e que 
atingem milhares de 
brasileiros. Por isso, os 
testes e a vacinação são 
de extrema importân-
cia para se prevenir. A 
hepatite A, por exem-
plo, é transmitida por 
fezes, oral ou sexual-
mente. Contra ela, há 
vacina.

Já a hepatite B não 
tem cura, mas existe 
uma vacina para to-
das as idades e que é 
distribuída gratuita-
mente pela SUS (Siste-
ma Único de Saúde). A 
hepatite C, embora não 
haja vacina contra ela, 

tem cura por meio de 
medicamentos também 
distribuídos gratuita-
mente pelo SUS.

Por último, há a hep-
atite D, uma doença 
infecciosa crônica, que 
pode se tornar grave. 
Ela está associada ao 
vírus da hepatite B e 

para esse tipo de hep-
atite não há vacina es-
pecífica. No entanto, 
o imunizante contra 
a hepatite B pode ser 
usado. Por tudo isso, é 
importante se proteger, 
tomando as vacinas que 
estão disponíveis nas 
UBSs.

De Itapira

O prefeito Toninho 
Bellini e a comandante 
da Guarda Civil Munic-
ipal Patrícia Zacarioto 
receberam na manhã 
desta quinta-feira, 27, o 
SD PM Álvaro, do setor 
administrativo da Polícia 
Militar de Itapira, para 
uma visita técnica ao 
COI (Centro de Oper-
ações e Inteligência) da 
GCM. Ele representou 
o Capitão Vinícius Zam-
polo, comandante da 3ª 
Companhia da Polícia 
Militar em Itapira

A atividade faz parte 
do estudo que está sen-
do realizado pela Polícia 
Militar para que inte-

grantes da corporação 
passem a compor a equi-
pe fixa do COI, resultan-
do em maior integração 
entre as duas forças de 
segurança do município. 

Conforme destacou o 
prefeito, a conexão entre 
as forças de segurança 
impacta positivamente 
o serviço prestado à pop-
ulação. “Nós sempre ex-
altamos a importância 
desse trabalho integrado 
entre a Guarda Munic-
ipal, a Polícia Militar 
e a Polícia Civil para 
garantir uma segurança 
mais efetiva aos nossos 
cidadãos. E esperamos 
que essa cooperação seja 
colocada em prática em 
breve”, disse.

A comandante  da 
GCM também ressaltou 
que o trabalho conjunto 
irá garantir despachos 
mais rápidos de ocor-
rências. “Trabalhando 
em parceria podemos 
verificar qual viatura 
está mais perto da ocor-
rência e, assim, diminuir 
o tempo de resposta”, 
completou Patrícia.

Todas as informações 
coletadas na visita serão 
passadas para o coman-
do da Polícia Militar e 
também redireciona-
das para a Secretaria de 
Segurança Pública do 
Estado de São Paulo. A 
expectativa do município 
é que a integração com-
ece nos próximos dias.

De Mogi Mirim

A  S e c r e t a r i a  d e 
Cultura e  Turismo 
lança as formações 
de agosto. Não deixe 
de participar.

-Eco Gravura com 
Malu Sima

-Curso de Bijuteria 
com Sementes par-
ceria com o SENAR 
– Sindicato Rural

-Curso de jardinei-
ro  parcer ia  com o 

SENAR – Sindicato 
Rural

-Coral de Fanfar-
ra da Terceira idade 
parceria com a Lyra 
Mojimiriana

- V a g a s  R e m a -
nescentes  do Pon-

tinho de Cultura

T o d a s  a s  a t i v i -
dades são gratuitas, 
venha participar! In-
formações pelo tele-
fone (19) 3804-1078
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Nova fase da construção da nova ETA de Martinho Prado 
Júnior é concluída

Avançam as obras de conclusão da creche Guaçu Mirim

Ciclismo de Mogi Guaçu conquista 12 pódios em 1º GP de 
Ciclismo de Rio das Pedras 

Trânsito pode sofrer alterações por conta da construção 
da nova passarela na SP-342

De Mogi Guaçu 

A s  o b r a s  d e  c o n -
strução da nova Es-
tação de Tratamento de 
Água (ETA), localiza-
da na Rua Zulmira de 

Freitas Costa, s/n, no 
Distrito de Martinho 
Prado Júnior, seguem a 
todo vapor. No final do 
mês de junho, a equipe 
do Serviço Autônomo 
Municipal de Água e 

Esgoto (SAMAE) f i -
nalizou a estrutura que 
vai suportar a calha do 
módulo de tratamento 
do reservatório da ETA. 
A estação terá capaci-
dade de 25 litros por 
segundo, sendo duas 
vezes maior que a atual 
utilizada em Martinho 
Prado.

Agora, a obra segue 
em nova fase, na qual 
está sendo finalizada a 
parte de caixaria para 
concretar as paredes 
da calha parshall, um 
dispositivo que vai ser 
utilizado para medir 
as vazões de entrada 

e saída de água e onde 
a água irá receber a 
aplicação de produtos 
químicos para o seu 
tratamento. Além dis-
so, está sendo finaliza-
da a impermeabilização 
dos módulos principais 
de tratamento, em se-
guida serão instalados 
os módulos de filtração 
de lodo nos decanta-
dores.

A obra está sendo 
realizada com um in-
vestimento oriundo de 
recursos próprios da 
autarquia, que gira em 
torno de R$ 1,5 milhão. 
A previsão de entrega 

da nova ETA é para o 
mês de outubro. O en-
genheiro do SAMAE, 
Gabriel Slan, explicou 
que já foram concluí-
das as montagens das 
tubulações que vão sair 
da calha do módulo de 
tratamento e entrar nos 
floculadores.

“A etapa da  caix-
aria para concretar as 
paredes da calha par-
shall é delicada e com-
plexa, mas já estamos 
bem encaminhados. 
Começamos a imper-
meabilização do módu-
lo de tratamento que 
vai floculador, decanta-

dor e filtros.”, explicou 
Gabriel Slan.

“Está sendo insta-
lada uma nova tubu-
lação de 300 milímet-
ros para levar a água 
até a nova ETA, que 
terá capacidade de 25 
l i t r o s  p o r  s e g u n d o , 
duas vezes maior que a 
atual. A atual estação 
de tratamento já está 
sobrecarregada,  por 
isso, a importância da 
construção de uma ETA 
melhor e mais mod-
ernizada”, esclareceu 
o superintendente do 
SAMAE, Mário Antônio 
Zaia.

De Mogi Guaçu

A s  o b r a s  d e  c o n -
clusão da creche do 
Guaçu Mirim, iniciadas 
há cerca de dois meses, 
s e g u e m  a v a n ç a n d o 
em ritmo acelerado. 
A estrutura,  que re-
cebe neste momento 
serviços de instalação 
elétrica, terá ainda in-
v e s t i m e n t o  p a r a  f i -
nalização hidráulica, 
pintura, reservatório 
d ’ á g u a ,  c a l h a s ,  e s -

quadrias, alambrado, 
portões e acessórios 
necessários à sua ade-
quação e abertura.

O prefeito Rodrigo 
Falsetti esteve no local 
nesta quarta-feira, 26 
de julho, para acom-
panhar o andamento 
dos trabalhos ao lado 
do vice, Major Marcos 
Tuckumantel. De acor-
do com ele, o objetivo 
é que a construção seja 
entregue já nos próxi-
mos meses, até o final 

desse  ano,  para  in -
ício das atividades no 
começo do ano letivo 
de 2024.

“Essa  é  uma obra 
que estava parada há 
cerca de 10 anos. Nós 
retomamos e  vamos 
até o fim para atender 
com qualidade aprox-
imadamente 120 cri-
anças ,  benef ic iando 
dezenas  de  famíl ias 
dessa região de Mogi 
G u a ç u ” ,  d e s t a c o u  o 
prefeito.

O investimento na 
unidade será de R$ 893 
mil, feitos com aporte 
financeiro do Gover-
no Federal. “Sabemos 
c o m o  é  i m p o r t a n t e 
a oferta de vagas de 
creche. O quanto isso 
ajuda pais e mães que 
p r e c i s a m  t r a b a l h a r 
tranquilos, com filhos 
assistidos com carin-
ho, conforto e segu-
rança”, avaliou Rodri-
go. “Obra parada não 
ajuda ninguém. En-

tramos com a missão 
de fazer diferente. De 
fazer a diferença. E é 

isso que estamos bus-
cando fazer todos os 
dias”.

De Mogi Guaçu 

A equipe de ciclismo 
da Secretaria Munici-
pal de Esporte e Lazer 

de Mogi Guaçu (SEL) 
participou no último 
domingo, dia 30 de ju-
lho, do 1° GP de Ciclis-
mo de Rio das Pedras. 

Mogi Guaçu levou 11 
atletas, que somaram 
12 pódios em oito cat-
egorias diferentes. O 
GP, que reuniu cerca 
de 100 ciclistas de 20 
cidades da região, foi a 
2ª etapa do campeona-
to Media Paulista de 
Ciclismo, a competição 
mais antiga da modali-
dade no Brasil.  

Os atletas campeões 
de  suas  respect ivas 
categorias foram: Fa-
b i o  R o d r i g u e s  B r a -
ga  Júnior  ( juveni l ) , 
Otávio Lanzi Barbo-

sa (mirim), Valdineia 
da Silva Brandino dos 
Santos (master femini-
no e elite feminino) e 
Joaquim Carlos Braga 
Neto (infanto juvenil). 
Na 2ª posição,  Alan 
Martini Marciél Vie-
ira (mirim), Alexan-
dre Honório de Faria 
(master C), Fabio Ro-
drigues Braga (master 
B) e Adilson Aparecido 
Vieira (MTB); enquan-
to Elaine Amaral dos 
Santos Braga (master 
feminino) e Luis Edu-
ardo  S i lva  e  Almei-

da (master A) f icar-
am em 4º e Matheus 
Antônio da Silva Braz 
(elite masculino) em 
6º fechando a partici-
pação de Mogi Guaçu.  

“Foi um circuito que 
exigiu muito dos nos-
sos atletas. Cada volta 
do percurso tem cer-
ca de 2 km com uma 
subida que demandou 
esforço dos competi-
dores. Nosso desem-
penho foi show, todas 
as nossas categorias 
conquistaram pódio. 
Isso é muito gratifi-

c a n t e ” ,  c o m e m o r o u 
o  técnico  da  equipe 
guaçuana, Celso Lucas.  

Vale lembrar que a 
primeira etapa da Me-
dia Paulista de Ciclis-
mo foi realizada neste 
ano em Mogi Guaçu, 
nos  d ias  11  e  12  de 
março, na Avenida dos 
Trabalhadores. A com-
petição foi organizada 
pela Media Paulista de 
Ciclismo, com apoio da 
Prefeitura de Rio das 
Pedras e supervisio-
nada pela Federação 
Paulista de Ciclismo.  

De Mogi Guaçu 

Os motoristas que 
trafegam pela Rodovia 
Gov. Dr. Adhemar Pereira 
de Barros, a SP-342, entre 
Mogi Guaçu e Espírito 
Santo do Pinhal, devem 
ficar atentos à movimen-
tação das máquinas. Por 
conta da construção da 
nova passarela no Km 
176, ocorrerão desvios de 
tráfego na próxima sem-
ana. Com o avanço das 
obras, a Concessionária 
Renovias fará o lança-
mento de pilares, rampas 
e vigas de travessia que 
compõem a estrutura.

Por conta dos serviços, 
de terça a sexta-feira da 
próxima semana, os com-
ponentes da passarela 
serão lançados, das 7h às 
17h, sem interrupção total 
do tráfego na rodovia. 
Porém, poderá acontecer 
desvios e interdições das 
vias marginais ou de meia 
faixa, conforme infor-

mações abaixo.
“Estamos trabalhando 

com um planejamento 
minucioso para que o 
lançamento das rampas, 
pilares e vigas ocorra de 
forma ordenada e tran-
quila, sem gerar trans-
torno aos motoristas que 
trafegam pela SP-342 e 
aos moradores daquela 
região. Com um Plano op-
eracional bem elaborado, 
acreditamos que é pos-
sível minimizar o impacto 
da obra para os clientes da 
rodovia”, ressaltou o en-
genheiro responsável pela 
obra, Francisco Rocha.

 
Pare e Siga
No sábado, dia 5 de 

agosto, as equipes farão 
o lançamento das vigas de 
travessia da nova passare-
la. Para este trabalho será 
necessário interromper, 
momentaneamente, o 
tráfego na rodovia com o 
apoio da Polícia Militar 
Rodoviária. A operação 

terá paralisação pontual 
de aproximadamente 15 
minutos.

T a l  o p e r a ç ã o  é 
necessária para a movi-
mentação dos guindastes 
e carretas que transpor-
tarão as estruturas que 
compõem a passarela. A 
operação para içamento 
das vigas de travessia 
deve ser iniciada às 6h00 
de sábado. O término da 
operação está previsto 
para 15h00, com fecha-
mento de meia faixa no 
sentido Leste e fechamen-
to da saída do bairro.

A Renovias disponibi-
lizará toda a sinalização 
necessária para o pro-
cedimento. Viaturas de 
inspeção de tráfego e 
equipes operacionais tre-
inadas estarão no local 
para que tudo ocorra com 
segurança.

 
Próximas etapas
O lançamento dos pi-

lares, rampas e vigas de 

travessia é uma etapa 
importante da obra de 
implantação da nova pas-
sarela da SP-342, no km 
176, em Mogi Guaçu. Após 
esta etapa, as equipes 
trabalharão na implan-
tação de gradil metálico, 
instalação de piso tátil, 
guarda corpo e corrimão. 
A construção de calçadas, 
barreiras, implantação de 
telamento de proteção e 
iluminação também estão 
previstos no projeto.

 A obra acontece desde 
15 de maio de 2023 e deve 
ser finalizada na primeira 
quinzena de setembro. 
A nova passarela - com 
investimento da ordem 
de R$ 3,3 milhões - irá 
atender os novos bairros 
que ficam à margem da 
SP-342 após um proces-
so de expansão urbana 
naquele trecho. O obje-
tivo é trazer mais segu-
rança aos moradores do 
Jardim Sakaída, Jardim 
Chaparral e Pantanal.

 
Cronograma da 

próxima semana 

01/08
Lançamento dos pi-

lares da Pista Oeste (In-
terdição da avenida mar-
ginal Maria Aparecida 
Dequeche);

02/08 
Lançamento dos pi-

lares da pista Leste + 
lançamento do Pilar do 
Canteiro Central (fecha-
mento de meia faixa no 
sentido Leste e fechamen-

to da saída do bairro);

03/08 
Lançamento das ram-

pas da Pista Oeste (In-
terdição da avenida mar-
ginal Maria Aparecida 
Dequeche);

04/08 
Lançamento das ram-

pas da Pista Leste (fecha-
mento de meia faixa no 
sentido Leste e fechamen-
to da saída do bairro);

 *Com informações da 
assessoria de imprensa da 
Renovias
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Prefeitura abre chamamento público para exploração do 
espaço gastronômico do “Festival Cumpadre Generoso”

De Amparo

A Estância de Amparo, 
através da Secretaria de 
Cultura e Turismo abriu 

chamamento público para 
exploração do espaço gas-
tronômico na Praça Pádua 
Salles de 18 a 20 de agosto.

No local, acontece o “Vi-

ola & Raízes – 2º Festival 
Cumpadre Generoso”. Os 
interessados necessitam 
solicitar junto ao CAC – 
Central de Atendimento ao 

Cidadão a formalização do 
uso de espaço, mediante pa-
gamento de preço público.

A Secretaria de Cultura 
e Turismo disponibilizou 
para o evento 16 espaços. 
No dia 9 de agosto, às 18 
horas, acontece uma re-
união no Paço Municipal 
sobre a área. Mais infor-
mações podem ser obtidas 
pelo telefone 19-3817-9300, 
ramal 9364.

Volta do Mato Seco tem inscrições 
abertas para edição de 2023

De Estiva Gerbi

A Secretaria Municipal de 
Esportes e Recreação (SER) 
está planejando a edição 
2023 da Volta do Mato Seco 
de Mountain Bike. A com-
petição será no dia 27 de 
agosto e as inscrições já po-
dem ser realizadas até o dia 
25 de agosto pelo site https://
kalangasbikers.com.br.

A 17ª edição da Volta do 
Mato Seco terá saída e chega-
da na Avenida 19 de maio em 
frente ao Centro Cultural “Ju-
ventino Distefano” e, assim 
como nas edições anteriores, 
terá estrutura no local com 

praça de alimentação e palco 
para apresentações. “A Volta 
do Mato Seco é tradicional 
e segue batendo recorde de 
inscrições ano após ano”, 
comentou o secretário de Es-
portes e Recreação, Salomão 
Gomes da Silva Junior.

Promovida desde 2004, 
a competição estará dividida 
em 26 categorias, sendo 36 
quilômetros de percurso com 
altimetria acumulada de 501 
metros. A expectativa da pas-
ta é reunir ciclistas de todas 
as regiões do estado de São 
Paulo e Sul de Minas. Não há 
custo para a inscrição, sendo 
solicitado apenas a doação 

de dois quilos de alimento 
não perecível (arroz, feijão 
ou óleo) que posteriormente 
será destinado ao Fundo 
Social de Solidariedade de 
Estiva Gerbi.

O ponto de encontro dos 
ciclistas e a largada serão 
na Avenida 19 de maio em 
frente ao Centro Cultural 
“Juventino Distefano”, sendo 
a entrega dos kits entre 7h e 
8h. A largada está marcada 
para às 8h30. A premiação 
acontecerá por volta das 12h, 
sendo que haverá premiação 
em dinheiro para a categoria 
geral, além de, entrega de 
troféus e medalhas.


